



Gatineau, le 28 mai 2024

L'honorable Christian Dubé
Ministre de la Santé et des Services sociaux du Québec
Assemblée Nationale du Québec
Montréal, QC H3A 2H7

Objet : Situation alarmante en soins de santé en Outaouais

Cher Ministre,

Au nom du caucus de l'Outaouais, et avec le soutien uni de nos collègues de la région de la Capitale nationale, nous vous écrivons avec une profonde préoccupation concernant la situation de la santé dans la région de l'Outaouais. La crise actuelle n'est pas simplement un problème à Gatineau ; elle impacte la santé et le bien-être des résidents de l'ensemble de l'Outaouais et au-delà. Nos citoyens, comme on peut s'y attendre, sont très anxieux.

Cette crise dépasse les défis auxquels sont confrontés les patients tentant d'accéder aux soins en Outaouais. Elle englobe également le fardeau imposé à nos professionnels de la santé dévoués, qui luttent avec des charges de travail écrasantes et des conditions de travail de plus en plus difficiles. En tant que représentants fédéraux pour l'Outaouais, nous sommes gravement préoccupés par la situation qui se détériore rapidement.

En nous appuyant sur plusieurs rapports et discussions avec des experts de la santé régionaux, nous vous implorons de prendre des mesures immédiates pour éviter toute perturbation supplémentaire des services de santé en Outaouais. Bien que nous reconnaissons que la santé relève de la compétence provinciale, la gravité de la crise nécessite une intervention urgente. Il est impératif que des solutions durables soient rapidement mises en œuvre pour garantir la continuité des services de santé. Cela inclut l'élaboration d'un plan d'action global qui répond aux besoins de tout le personnel de santé dans toute la région de l'Outaouais.

Voici les principales solutions proposées par les experts de la santé en Outaouais :

1. Renforcer les primes salariales et améliorer les conditions de travail pour le personnel de santé en Outaouais. Cette initiative vise non seulement à retenir le personnel existant, mais aussi à attirer de nouveaux talents, contrecarrant la

tendance alarmante des professionnels à partir pour des opportunités dans d'autres provinces. En adressant cette "hémorragie" de personnel, nous pouvons stabiliser la main-d'œuvre de la santé et garantir la prestation cohérente de services essentiels à nos communautés.

2. Investir dans la modernisation des systèmes de technologie médicale pour faciliter le partage d'informations entre les professionnels de la santé, y compris ceux de l'Ontario et du Québec. Cet investissement permettra des diagnostics plus rapides, des décisions de traitement plus informées et, ultimement, des résultats de santé améliorés pour les résidents de l'Outaouais.
3. Prioriser l'équité interrégionale dans l'allocation des ressources et du financement de la santé, afin que l'Outaouais reçoive sa juste part. Cette approche favorise l'équité et reconnaît les besoins en matière de santé de notre région, améliorant ainsi le bien-être global de nos Québécois.

Nous vous remercions pour votre attention à cette situation urgente et nous attendons avec impatience votre collaboration pour garantir que les ressources nécessaires soient allouées de manière efficace et rapide à l'Outaouais pour répondre aux besoins urgents de ses citoyens. Nous espérons également que vous mettrez en œuvre des solutions durables pour garantir un accès équitable et de qualité aux soins de santé pour tous les résidents de l'Outaouais.

Si vous avez des questions, n'hésitez pas à nous contacter.

Cordialement,

Signataires :

Sophie Chatel, Députée de Pontiac, Présidente du caucus de l'Outaouais et Co-présidente du caucus de la Région de la Capitale Nationale

Stéphane Lauzon, Député de Argenteuil—La Petite-Nation

L'hon. Steven MacKinnon, Député de Gatineau

Avec le soutien uni des député(e)s de la région de la Capitale Nationale :

L'hon. Mona Fortier, Députée de Ottawa-Vanier et Co-présidente du caucus de la Région de la Capitale Nationale

Marie-France Lalonde, Députée de Orléans

David McGuinty, Député de Ottawa South

Yasir Naqvi, Député de Ottawa Centre

L'hon. Jenna Sudds, Députée de Kanata—Carleton

Anita Vandenberg, Députée de Ottawa West—Nepean

Francis Drouin, Député de Glengarry—Prescott—Russell